

LE RÉVEIL DU NORD

186, rue de Paris. — Téléphone 471.56 et 471.57.

43, Boul. Haussmann, PARIS (9^e).

La guerre en Méditerranée Orientale

LA LUTTE EN CRÈTE est virtuellement terminée

Plusieurs milliers de prisonniers anglais et grecs, ainsi qu'un nombreux matériel sont tombés aux mains des Allemands

Le commandant en chef des forces britanniques aurait été tué alors qu'il s'enfuyait par la voie des airs

Berlin, 30. — Selon les plus récentes informations parvenues à l'agence D. N. B., la lutte en Crète est virtuellement terminée. Plusieurs milliers de prisonniers anglais et grecs ont été faits. D'autre part, une grande quantité de canons de tout calibre, des chars blindés, des véhicules automobiles et du matériel de guerre sont tombés entre les mains des Allemands. Le 27 et le 28 mai, l'opéra défense des formations anglaises et grecques a été brisée par les troupes du Reich. Le 29 mai, les Allemands ont, malgré une chaleur tropicale et les difficultés du terrain, inlassablement pourchassé l'ennemi en déroute.



Le croiseur britannique « GLOUCESTER », détruit au cours de la bataille navale qui a précédé l'occupation de l'île de CRÈTE. (Ph. Graphopresse).



Carte montrant l'importance de la position de LA CRÈTE en Méditerranée Orientale.

LA LIBÉRATION DE CERTAINES CATÉGORIES DE PRISONNIERS

Une déclaration de M. Scapini

M. Scapini, ministre des Finances, a déclaré que les prisonniers de guerre allemands appartenant à certaines catégories seraient libérés à partir du 1^{er} juin. Cette libération concerne les prisonniers de guerre allemands qui ont été faits pendant la guerre mondiale, et qui sont actuellement détenus en Italie.

La retraite des Britanniques gravement menacée

Berlin, 30. — Le D. N. B. apprend encore au sujet des opérations en Crète :

La perte de Rethymon prive les troupes britanniques de leur dernier point d'appui sur la côte septentrionale de l'île. Des formations allemandes appartenant au groupe qui combat à l'ouest ont lancé une offensive en direction de la côte sud, et de la ville de Sfakia. En même temps, les troupes italiennes progressent à l'est, de sorte que les Britanniques n'ont plus d'autre refuge que les régions montagneuses du sud. Or, la côte méridionale de la Crète n'a qu'un seul port, celui de Hierapetra, actuellement ensablé et accessible seulement aux petits navires de cabotage.

(Lire la suite en deuxième page)

VOL DE BUTIN DE GUERRE

Ces derniers temps on a découvert une importante affaire de vol de voitures automobiles faisant partie du butin de guerre. Le principal coupable a été découvert et arrêté. La population est avertie des suites que peut avoir l'achat de matériel de tout genre, provenant de butin de guerre allemand. Dans tous les cas, ces biens seront repris sans dédommagement.

L. Oberfeldkommandant.

APOTRE DE LA DÉMOCRATIE M. ROOSEVELT s'octroie des pouvoirs dictatoriaux

Une fois de plus, M. Roosevelt a causé au monde. Une fois de plus, le président des U. S. A., tout en employant un ton qu'il désire persuasif, n'a fait que reprendre des clichés très communs sans trouver dans sa personnalité l'argument décisif.

(Lire la suite en quatrième page)

Deux contre-torpilleurs anglais coulés dans le détroit de Caso

Le communiqué allemand

Berlin, 30. — Le Grand Quartier Général communique : Les opérations, commencées le 20 mai par un débarquement aérien considérable de troupes qui devaient prendre possession de l'île de Crète, touchent à leur fin.

La résistance ennemie est brisée partout. Le groupe d'attaque se trouvant dans l'ouest de l'île et composé de parachutistes et de troupes alpines, a battu et dispersé l'ennemi après de violents combats, par une chaleur torride et d'énormes difficultés de circulation. Ces troupes ont fait la jonction avec les parachutistes qui, près de Rethymon, se sont vaillamment battus avec un ennemi bien supérieur, pendant plus de huit jours.

Des parachutistes ont, malgré la résistance acharnée de l'ennemi, pris possession de l'aérodrome et de la ville de Hiraclion. Le général commandant des forces grecques près de Hiraclion a fait des offres de capitulation.

L'aviation a soutenu les combats par des attaques répétées sur des colonnes ennemies en marche, sur des concentrations de troupes et des nids de résistance. Des formations d'avions de combat, de Stukas et d'avions destroyers ont dispersé sans arrêt des sections britanniques et grecques.

Grâce au secours apporté par des forces aériennes et navales italiennes, au cours duquel des navires torpilleurs italiens se sont particulièrement distingués dans l'après-midi du 28 mai, des troupes italiennes ont débarqué dans la partie est de la Crète. Ces troupes avancent rapidement vers l'ouest.

Le restant des forces dispersées-britanniques, talonné par nos troupes, s'enfuit vers la côte sud, afin de se soustraire au combat, en s'embarquant dans la nuit. Nous avons fait de nombreux prisonniers, un immense matériel, parmi lequel de nombreux chars et camions, trente canons légers et lourds, ainsi que des provisions considérables. Nous avons également réussi à libérer des prisonniers allemands et italiens.

Des avions de combat allemands ont, dans le détroit de Caso, attaqué des unités navales britanniques et ont coulé deux contre-torpilleurs. Des Stukas ont anéanti dans les eaux crétoises deux navires de commerce de 1.500 tonnes, ainsi qu'un bateau côtier et un bateau avant-poste.

En Afrique du nord, activité d'artillerie et de patrouilles des deux côtés aux environs de Tobrouk. Dans les eaux territoriales anglaises, des avions de combat ont endommagé, à l'ouest du Pentland-Firth, un grand cargo par des bombes.

La nuit dernière, l'aviation, malgré le mauvais temps, a bombardé des installations portuaires sur la côte sud anglaise. Un bateau avant-poste qui, devant la côte française, fut attaqué par trois vedettes britanniques, a coulé, grâce au feu de ses canons, une des vedettes et a été gravement endommagé la deuxième qu'il faut compter avec sa perte.

L'ennemi n'a survécu le Reich ni de jour, ni de nuit. Lors des combats glorieux soutenus à la passe de Halfaya, en Afrique du nord, se sont particulièrement distingués l'oberst-leutnant Gramer, commandant d'un régiment de chars, et le lieutenant Jung, appartenant à un régiment d'artillerie.

A l'occasion des combats de Crète, des soldats allemands blessés ont été estropiés de façon si bestiale, que cela ne s'est produit que durant la campagne de Pologne. L'armée allemande fera le nécessaire pour que la décence et les sentiments chevaleresques soient maintenus durant ces batailles. Elle punira le plus sévèrement possible la troupe ou les habitants responsables de ces mutilations barbares.

Il est hors de doute que l'affirmation aussi stupide que mensongère faite par le premier ministre Winston Churchill, à savoir que des soldats allemands auraient sauté revêtus d'uniformes adversaires, porte en grande partie la responsabilité de ces bestialités.

(LIRE EN DEUXIÈME PAGE LE COMMUNIQUÉ ITALIEN)

La lutte contre le commerce noir et le mécanisme de rationnement

LIRE NOTRE ARTICLE EN DEUXIÈME PAGE

LE CONFLIT ANGLO-IRAKIEN

Des combats acharnés sont en cours au sud de Bagdad



Dans tout l'IRAK règne une grande effervescence antianglaise. Notre photo montre une foule de manifestants formant un imposant cortège dans les rues de BAGDAD. (Ph. Siph)

Damas, 31. — Voici le texte du communiqué irakien N° 33 :

Nos troupes ont repoussé des attaques ennemies soutenues par l'aviation et dirigées contre les positions défensives de Bagdad. L'ennemi a dû battre en retraite après des combats violents et en abandonnant sur le terrain de nombreux morts et un important matériel.

Au Sud de Bagdad, l'ennemi a tenté aux premières heures de l'après-midi, une contre-attaque qui a également échoué. Nous avons mis en déroute les forces ennemies près de Fallouja, après leur avoir infligé des pertes considérables.

Sur le front Sud la situation est inchangée. On signale quelques engagements entre éléments avancés.

(Lire la suite en deuxième page)

EN SYRIE



Une rue à DAMAS. (Ph. Belgapress).

« LES SALAIRES seront modifiés à partir du 1^{er} Juin »

...A DÉCLARÉ M. BOUTHILLIER, MINISTRE DES FINANCES

Vichy, 30. — Le gouvernement, réuni sous la présidence du maréchal Pétain, a pris d'importantes décisions concernant les salaires qui seront modifiés à partir du 1^{er} juin. M. Bouthillier, ministre des Finances, dans une déclaration à la presse, a indiqué le motif et l'importance de ces décisions. On sait que depuis la guerre les classes moyenne et ouvrière ont été atteintes considérablement. En effet, d'une part, les salaires ont été bloqués, d'autre part, le blocage correspondant des prix et un contrôle rigoureux, il a été totalement impossible d'enrayer une hausse des produits non taxés due à une pénurie de denrées. Suite en 4^e page.

BEKANNTMACHUNG

UEBER DIE ERFASSUNG UND MUSTERUNG DEUTSCHER STAATSANGEHÖRIGER IN NORDFRANKREICH. Alle männlichen Reichsdeutsche der Geburtsjahrgänge 1897-1923 in den Departements Nord und Pas-de-Calais haben sich zur Erfassung in Lille, rue Denfert-Rochereau, N° 18, zu melden und zwar mit dem Anfangsbuchstaben L, bis K am Donnerstag, den 5 Juni 1941, vormittag 8 Uhr mit dem Anfangsbuchstaben L bis Z am Freitag, den 6 Juni 1941, vormittag 8 Uhr. Die Meldepflichtigen haben Ausweispapiere und 2 Passbilder, Grösse 37 x 42 mm in bürgerlicher Kleidung ohne Kopfbedeckung mitzubringen. Das Brillenrezept mitzubringen. Juden haben nicht zu erscheinen. Lille, den 14 Mai 1941. Oberfeldkommandantur 676.



...des prisonniers. Ceux-ci ont été accordés, dans leur nombre majoritaire, la confiance des services du Maréchal Pétain et de la population.



Chars allemands prêts à combattre dans la région de TOBROUCK. (Ph. Graphopresse).

LA GUERRE EN AFRIQUE DU NORD

Devant Tobrouk

C'est devant une tâche titanesque que se trouvent les soldats allemands

Comment se présente la guerre en Afrique du Nord ? Sur les durs opérations en cours, la « Brüsseler Zeitung » publie les considérations suivantes :

Pour l'échec et mat. La guerre est dure. Et c'est devant Tobrouk qu'elle est la plus dure.

Il mérite d'autant plus de considérer son histoire et ses conditions, en ce moment où l'attaque allemande sur la Crète, sur ce coin de l'échiquier de guerre allemand, a pris une forme puissante qui, non seulement a détrôné et dissipé la contre-partie anglaise, mais aussi a eu son influence sur les plans ennemis en d'autres théâtres de guerre, précisément à Tobrouk.



(Lire la suite en quatrième page)